

Este sitio web o sus herramientas de terceros procesan datos personales. Puede Aceptar las cookies cerrando esta ventana, o rechazarlo haciendo clic en el enlace "No compartan mi información personal".

[No compartan mi información personal](#)



[Inicio](#) [Actualidad](#) [Opinión](#) [Conócenos](#) [¿Deseas ayudar?](#) [Mi cuenta](#)

## Fiscalía indaga viaje de Ricardo Roa, su pareja, el coronel (r.) Mancera y allegados al CNE / Los correos que demuestran que Roa regaló 42 millones de dólares de Ecopetrol

### La Fiscalía indaga presunto viaje a España de Ricardo Roa, su pareja, el coronel (r.) Mancera y allegados al CNE: ¿qué buscan?

Anónimo, revelado por EL TIEMPO y al que Ecopetrol no dio trámite, habla de supuestos acuerdos sobre Campaña Petro y contratos de gas.



Serafino Iacono, empresario petrolero; Juan Guillermo Mancera, coronel (r.); Ricardo Roa, presidente de Ecopetrol; y Julián Caicedo, su pareja. Foto: Redes sociales

Para este jueves, 11 de septiembre, está programada la sala plena, en el Consejo Nacional Electoral (CNE), en la que podría empezar a discutir (e incluso a votar) la resolución que ordena sancionar a miembros de la campaña Petro Presidente 2022-2026 por violación de topes electorales.

- [El informe de inteligencia que le llegó al presidente Petro sobre la Nueva Junta del Narcotráfico; habla de sicariatos en Bogotá y Boyacá](#)

Tal como lo anticipó EL TIEMPO, en el documento también se pide compulsar copias a la Fiscalía contra Ricardo Roa, gerente de la campaña y hoy cabeza de Ecopetrol, por presunta financiación de campañas con fuentes prohibidas, violación a los topes y fraude procesal.

Este diario estableció que, de oficio, el ente acusador ya empezó a indagar esas conductas y, además, que está adelantando una verificación adicional en donde aparece mencionado tanto Roa como el CNE.

- [El rastro de la pareja de Ricardo Roa, cabeza de Ecopetrol, en la turbia compra del apartamento 901, hoy en la mira de la Fiscalía](#)

### El viaje a Europa y el anónimo





Bloques Chuchupa y Ballena de extracción de gas. Foto:Archivo particular

En efecto, altas fuentes del ente acusador le dijeron a EL TIEMPO que se están revisando movimientos migratorios de al menos siete personas mencionadas en un anónimo que EL TIEMPO reveló el pasado 26 de julio, tras llegar a los celulares de varios miembros de la junta de la petrolera.

En el documento se habla de que, en reuniones privadas, se habría pactado el pago de millonarios sobornos, que incluía una participación accionaria en la proyectada planta de gas natural Chu, chupa para buscar influir en el fallo del CNE, en el que Roa es el principal implicado.

«El primer paso, para establecer la veracidad del contenido del anónimo, es entrar a establecer si las personas mencionadas estuvieron en Madrid (España) e incluso en Italia para las fechas que se señala: los días 30 de junio, 1, 2, 3 y 4 de julio pasado», le dijo a este diario una fuente del ente acusador.

Y otra más, del CNE, admitió que había sido contactado.

- [Empresa señalada de falsificar más de \\$ 7 mil millones de pesos pone de referencia a reconocidos reguetoneros como Blessd](#)

Al respecto, se habla de que se prometieron pagos por 10 millones de dólares a magistrados e incluso a un emisario de un organismo de control.

Un miembro de la junta de Ecopetrol le confirmó a EL TIEMPO que, en efecto, el anónimo les llegó y hasta se había discutido en el comité de auditoría. Pero, tras valorarlo, decidieron no darle ningún trámite.

En la Fiscalía, por el contrario, además de la investigación que se adelanta por los topes de campaña y por la compra el apartamento 901 en Bogotá, por parte de Ricardo Roa y en el que apareció el rastro de su pareja (Julián Caicedo) —un caso revelado por EL TIEMPO—, se está verificando el anónimo.

## La denuncia de Mancera



Juan Guillermo Mancera, amigo de Ricardo Roa, y Serafino Iacono, ex Pacific Rubiales. Foto:Archivo particular

Cuando EL TIEMPO reveló la existencia del anónimo, el coronel (r) de la Policía Juan Guillermo Mancera —mencionado en el anónimo y en la compra del apartamento 901— anunció que había interpuesto denuncia en la Fiscalía por los señalamientos que se hacen en su contra con relación a los supuestos ofrecimientos en Madrid.

Tras admitirle a EL TIEMPO que, en efecto, estuvo para esas fechas en España, manifestó que viajó a un tema de un campamento de verano de su hijo y para el cumpleaños del petrolero Serafino Iacono.

Este último, tal como lo reveló este diario, resultó ser dueño de Princeton International Holdings, la compañía (cuya matriz en Islas Vírgenes) era la dueña del apartamento 901.

- [Hablan los dueños de la empresa a la que Alfredo Sando estaba pidiendo que le entregara millonario contrato en la Dian](#)

- [Habían los dueños de la empresa a la que Alfredo Jaque estaba pidiendo que le entregaran un contrato en la mano](#)

“**Toda la información pretende enlodar mi nombre.** Estuve en Madrid (España) llevando a mi hijo a un campamento, no me reuní con ninguna de las personas que están en el escrito. Estuve en el cumpleaños de Serafino Iacono y ninguno de ellos estaba (...). Con respecto al tema de Luis Enrique Rojas, quien es amigo mío, no sé qué pretenden. **Mis abogados están instaurando una denuncia al respecto**”, dijo Mancera vía WhatsApp.

Y remitió la denuncia **por injuria y calumnia directas e indirectas, incluyendo a quien reproduzca los señalamientos.**

## Hocol y amenazas



Luis Enrique Rojas, presidente de Hocol. Foto: Archivo particular

En el anónimo también se menciona a la empresa Gaxi, que fue de propiedad de Mancera y la cual, se asegura, iba a ser favorecida con un contrato en Hocol, poderosa filia de Ecopetrol. La Fiscalía ya tiene documentos en los que, en efecto, se evaluó entregar un contrato millonario de regasificación a esa empresa, meses después de que Mancera aparece vendiéndola.

En el anónimo también se menciona a Luis Enrique Rojas, expresidente de Hocol, «a quien han amenazado, intimidado, pero no han logrado silenciar ni neutralizar».

Este último se abstuvo de hablar del tema. U Mancera informó que sus abogados le recomendaron no dar declaraciones por ahora.

## Habla la defensa de Roa



El abogado Juan David León. Foto: Archivo particular

Por su parte, el petrolero Serafino Iacono le dijo a EL TIEMPO que ninguna de las personas que se mencionan en el anónimo —que él conocía de antemano— estuvo en su cumpleaños, celebrado el 6 de julio en Madrid: “Asistió Juan Mancera, que estaba de vacaciones con sus hijos. No se habló de ningún negocio de Ecopetrol”.

Este diario supo que a la salida de una junta directiva, Roa habló del viaje a España.

EL TIEMPO se comunicó con el penalista Juan David León, apoderado de Ricardo Roa, quien aseguró que no sabía que la Fiscalía estuviera indagando por el anónimo, pero le parecía consecuente que se hiciera la verificación.

- [El poderoso contratista detrás de falso sindicato que funciona en discoteca del norte de Bogotá a la que asistieron concejal y otros funcionarios](#)

«Lo supuse. A la Fiscalía le corresponde, por deber constitucional, constatar todos los elementos. Y uno de ellos es esa información que será desvirtuada. Allí (en el anónimo) se habla de 10 millones de dólares para a cada magistrado, eso es traído de los cabellos, una especulación», aseguró León.

Y agregó: «Eso es totalmente falso. Incluso, la junta directiva de Ecopetrol no halló elementos para dar credibilidad al anónimo. El doctor Roa no ha sido llamado por la Fiscalía para ese tema».

- [Esto es lo que se sabe sobre los dos poderosos capos invisibles que según Inteligencia financian estructuras de disidencias de 'Iván Mordisco'](#)

Cuando se le preguntó si Roa y Julián Caicedo estuvieron en las fechas que indica el anónimo, señaló: «No sabría decirle. Ese dato no lo tengo yo. Vi el tema por la noticia que ustedes sacaron en la que dicen que el mismo Serafino y el mismo coronel Mancera dicen que ninguna de esas personas que ellos nombran o que se nombran en el anónimo estuvieron en la fiesta de cumpleaños».

En todo caso, en la Fiscalía se avanza tanto en la verificación de la compra del apartamento 901 —por presunto lavado de activos y enriquecimiento ilícito— como en el del viaje a Europa en donde se repiten cuatro nombres: Ricardo Roa, Julián Caicedo, Juan Guillermo Mancera y Serafino lacono.

Nadie en el CNE se ha pronunciado oficialmente sobre el contenido del anónimo y los presuntos ofrecimientos de sobornos que, de existir, debieron ser denunciados.

## Los correos que demuestran que Ricardo Roa regaló 42 millones de dólares de Ecopetrol

10/09/2025 | W Radio

A pesar de que el pasado 6 de junio de este año, el vicepresidente de energía de Ecopetrol, David Riaño, dijo en La W que la empresa petrolera no había pagado de manera irregular al empresario William Vélez 42 millones de dólares por concepto de las plantas de generación de energía Termomorichal I y II, [La W tuvo acceso a los correos internos de Ecopetrol](#) que desde el 8 de noviembre de 2018 dejan resuelta la duda sobre si la empresa debía o no pagar por dichas plantas al término del plazo definido en el contrato.



10/09/2025 | El Tiempo | Unidad Investigativa

<https://lalinterna.azul2.wordpress.com/2025/09/11/fiscalia-indaga-viaje-de-ricardo-roa-regalo-42-millones-de-dolares-de-ecopetrol/>

Compartir: [WhatsApp](#) [Facebook](#) [Twitter](#) [Telegram](#) [Email](#)